
第 6 回関西障害学生支援担当者懇談会アンケート結果 

 

１：アンケート回答者所属内訳 

所属内訳

障がい学生支援
担当部署, 10

学生部・教務部,
9

保健室, 3

学生相談室, 3

教員, 2

その他, 1

 

２：講演の満足度 

満足度（講演）

非常に参考に
なった, 17

一部参考に
なった, 9

あまり参考にな
らなかった, 1

無回答, 1
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３：次回、講演で取り上げて欲しいテーマ 

・支援学生について。障がい学生支援に携わることによるメリット（教育的効果等）を打

ち出すことにより、積極的に関係者を増やすことができるのではないかと考えています。

そのような取り組みについて。（無関心層を取り込む） 

・学生サポーターの有効利用。 

・どの障害種別でも外部機関との連携は重要かと思います。障害者支援機関と大学の連携

についての事例などを是非聞かせていただければ嬉しいです。 

・発達障害学生の就労支援。 

・学生の家族との対応。 

・試験などの特別対応の形。 

・就職支援。 

・学生支援について、学生に向けて、教職員に向けて、どのような情報提供をされている 

 か。 

・全国的に見て障害者の問題をよくやっている大学。 

 

４：障害別分科会の満足度 

満足度（障害別分科会）

非常に参考に
なった, 20

一部参考になっ
た, 7

無回答, 1

 

５：感想、要望等 

・大学の規模により、学内の課題等が異なってくると思います。大学の規模別で分科会を

設置するということも今後考慮していくと良いのかなと感じた部分がありました。 

・自身の大学の取り組みの整理等に非常に有意義に活用させていただいております。あり

がとうございます。今後ともよろしくお願いします。 

・他大学の具体的な支援内容を知ることができてよかった。保健室としての関りしかでき
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ないが、支援ということで何ができるか考える機会となった。個人の情報をどう共有し

ていくか（していけばいいのか）、問題になってくると思うので、他大学のやり方を聞き

たい。教職員への理解啓発を進めたい。 

・時間が足りなかったので、再度同じ内容で踏み込んだ話を聞きたい。 

・分科会での情報交換が大変参考になりました。実際に発達障害の学生への支援をされて

いる方から、具体的なお話を聞くことができたので、本学の体制づくりや支援の仕方を

考えていくにあたり、取り入れさせていただきたいと思います。 

・事例の共有が一番の勉強になります。今後も継続をしてください。 

・分科会は進行役のおかげで各大学の事例をお聞きでき、大変参考になりました。 

・単位取得と卒業・就職までの支援の厳しさを感じた。 

・様々な大学の取り組みをお聞かせいただけ、刺激を受けました。 

・今日学んだことを、今後本学の支援システムづくりにおいて参考にさせていただきたい

と思います。お世話になりました。 

・レポート指導の事例が特に参考になりました。ありがとうございました。どの大学さん

も同じような思いをしつつ、支援に当たられているんだなと思いました。土橋さんのお

話にもありましたが、支援をしないこと、一瞬を逃してしまうことで、学生の一生を変

えてしまうことなく、大学という場で支援に出会えて、今後も支援を上手に利用しなが

ら生きていく方法を身につけてもらえるような支援を心掛けたいと思います。 

・他大学の状況を知れて、一人で抱えていたものが楽になりました。（学科事務担当） 

・あたり前といえばそうなのだが、「答え」というものがないので、なかなか方針等を固め

るというか、目標を立てるのが難しい。と改めて考えさせられました。本日はありがと

うございました。 

・各大学の状況により、取り組むべき内容が違うが、支援についての情報共有は必要だと

思うので、そのような機会を継続して欲しい。どうもありがとうございました。 

・いつもお世話になりありがとうございます。他大学のご意見をうかがえる貴重な場で、

ありがたいです。今回は少人数で濃い話もできましたが、またチャンスがあれば近隣の

大学の方とも、情報交換できればうれしく思います。今日頂いた情報を早速生かし、ま

た、新しい気持ちで今後の支援に取り組んでいきたいと思います。次回を楽しみにして

います。 

・今まで取り上げられなかった病虚弱に対する支援のあり方について話をすすめた。各大

学により、さまざまな支援差、支援事例が話に出て、有意義でした。ありがとうござい

ました。また、来たいと思っております。 

・最近、学生支援部門に来たところであったので、大変参考になりました。ありがとうご

ざいました。 

・支援経験のない分野の議論に参加させて頂き、大変参考になりました。他大学の部署間

の連携のお話が大変参考になりました。 
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・大学ごと、利用学生ごとに対応が多様で、1つ 1つの事例がとても参考になりました。何

事もきちんと制度化することの大変さを痛感しますが、恒常的支援を使命とするには必

要な作業だと考え、その為に大学内の連携は非常に大切にしていきたく思いました。本

日は色々と勉強させていただきましてありがとうございました。 

・今回、分科会の時間が長く、しっかり話し合いができよかったと思います。他大学の事

例を聞くことができ、大変参考になりました。報告は、最低 1 グループ 5 分は必要かと

思います。ありがとうございました。 

以上 


